

Leitthema · Main topic

Redaktion: H. Kleinwechter, Kiel

Diabetes und Schwangerschaft

Diabetes and pregnancy

H. Kleinwechter · W. A. Scherbaum

- 4 Einführung zum Thema: Diabetes und Schwangerschaft**
Introduction to the topic: Diabetes and pregnancy

U. Schäfer-Graf

- 6 Adipositas und Schwangerschaft**
Obesity and pregnancy

J. H. Stupin

- 13 Bedeutung des Stillens für diabetische Mütter und ihre Kinder**
Importance of breastfeeding for diabetic mothers and their children

O. Ebert

- 22 Rechtsfragen bei Schwangeren mit Diabetes**
Legal aspects of pregnant women with diabetes

C. Bühner

- 27 Hypoglykämien von Neugeborenen diabetischer Mütter. Diagnose, Therapie, Prävention**
Postnatal hypoglycemia in infants of diabetic mothers. Diagnosis, therapy, prevention

H. Kleinwechter · N. Demandt

- 32 Präkonzeptionelle Beratung diabetischer Frauen. Aktueller Stand**
Preconception counseling of diabetic women. Current status

Journal Club · Journal Club

M. Jecht

- 40 Kontinuierliche Glukosemessung im Alltag**
Continuous monitoring of glucose reading

S. Kahl

- 42 Lixisenatid-Therapie bei Patienten mit Typ-2-Diabetes und akutem Koronarsyndrom**
Lixisenatide therapy in patients with type-2-diabetes and acute coronary syndrome

S. Heinitz

- 44 Zielführende Analyse von Daten aus genomweiten Assoziationsstudien zu Übergewicht und Adipositas**
Targeted analysis of data from genome-wide association studies on overweight and obesity

V. Pavlicek

- 46 Typ-2-Diabetes-Entwicklung nach Gestationsdiabetes. Präventiver Effekt des Stillens**
Gestational diabetes and development of type 2 diabetes mellitus. Preventive effect of breastfeeding

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

M. Droppa · M. Spannagl · T. Geisler

- 49 **Diabetespatienten mit kardiovaskulärer Erkrankung. Fokus Thrombozytenaggregationshemmung**
Diabetic patients with cardiovascular disease. Focus on antiplatelet therapy
- 66 **Fragebogen**
Questionnaire



Verschiedenes · Miscellaneous

- 2 **Magazin** · Magazine
- 69 **Mitteilungen des BDI** · News from the BDI
- 73 **Mitteilungen der DDS** · News from the DDS
- Termine** · Forthcoming meetings
- Impressum** · Imprint

Titelbild: © Tyler Olson / Fotolia

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Diabetologe bietet aktuelle Fortbildung für alle diabetologisch tätigen Ärzte in Praxis und Klinik.

Inhaltlich werden alle Bereiche der angewandten Diabetologie praxisnah abgedeckt. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Diabetologe offers up-to-date information for all diabetologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of diabetology. The focus is on current developments regarding prevention, diagnostic approaches, management of complications and current therapy strategies.

Comprehensive reviews on a specific topical issue provide evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Der Diabetologe* are reviewed.

Indexed in Science Citation Index Expanded and Scopus.